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生産育成対策を平成 １ ６ 年 ２ 月よ り 担当 し てお り ます佐藤浩二で ご ざいます 。

２ ０ ０ ５ 年の年頭にあた り ご挨拶申 し 上げます 。 昭和47年の入会以来 ３ ０ 余年 、

臨床獣医師 と し ての勤務を皮切 り に 、 様々な仕事を通 し て 、 競馬事業の幅広 さ

と 奥行きの深 さ を身を も っ て感 じ て まい り ま し た 。 昨年 、 Ｊ Ｒ Ａ は創立 ５ ０ 周

年を迎え 、 本年は新たな半世紀のス タ ー ト にあた り こ れま での競馬を振 り 返 り

ます と 、 自身の仕事 と も ダ ブ り その変化の大き さ に感慨を覚え ます 。  

まずあげ られるのが 、 日本馬が強 く な っ た と い う こ と で し ょ う 。 昭和 ５ ０ 年

代 、 「 強い馬作 り 」 を標榜する中 、 第 １ 回のジ ャパン カ ッ プ で 、 ある程度予想

さ れた と はいえ日本馬の敗戦を目の当た り に し 、 大き なシ ョ ッ ク を受けた もの

です 。 し か し 我国の競馬関係者はむ し ろ それを大き な励み と し 、 その目を世界

に向けて き ま し た 。 その結果 、 馬の資質の向上はも と よ り 施設の充実 、 馬を取

り 扱 う 人達の活発な海外交流な どによ る レ ベルア ッ プがな さ れ 、 最近では欧米

における日本産馬や調教馬の活躍振 り が伝え られてお り ます 。  

一方では 、 競馬産業も当然社会 ・ 経済情勢の影響を受ける訳で 、 特に こ こ数

年来の地方競馬の業績不振は非常に深刻で 、 生産地を含めた各所に先行き不透

明な問題が発生 し てお り 、 日本の競馬全体 と し て取 り 組ま なければな ら ない大

き な問題であ ろ う か と 考え ています 。  

そ う し た中 、 昨年改正 さ れた競馬法が本年 １ 月 １ 日から施行 さ れ 、 今後は 、

国を初め と し た関係者の連携の下に 、 競馬や軽種馬生産に係る様々な施策が展

開 さ れる こ と と な り ます 。 Ｊ Ｒ Ａ と 致 し ま し て も 、 法改正の趣旨を充分に踏ま

え 、 競馬主催者 と し ての立場から 、 果たすべき役割を実行 し てい く 所存です 。  

育成部門に関連 し て言えば 、 き ゅ う 舎を巡る制度も大き く 動いてお り 、 その

結果調教師の方々は ト レーニ ングセ ン タ ーの外の育成場に 、 それぞれ入き ゅ う



を待つ登録馬を待機 さ せローテーシ ョ ン を組むよ う にな っ て き ています 。 待機

する馬の調教 、 維持管理を含めた調教師 と の連携が馬の成績に大き く 反映する

こ と と な り 、 その一翼を担 う 育成者の方々の役割は こ れま で以上に重要な もの

と な っ て き てお り ます 。 そ う し た状況を端的に反映 し 、 軽種馬育成調教セ ン タ

ーにおいて も利用頭数が増加 し てお り 、 併せてその成果が具体的な成績 と な っ

ている こ と から 、 育成段階での調教や飼養管理について皆様の前向き な姿勢が

伝わっ て き ます 。 今後は さ ら に育成部門の重要性が増 し てい く こ と は必須であ

り 、 そ こ に携わる人材の育成 、 確保が更な る課題にな る と 考え られます し 、 逆

にそ こ にまた大き な ビ ジネスチ ャ ン スがある と も いえ るのではないで し ょ う か 。  

さ て 、 中央競馬につ き ま し ては 、 平成 １ ０ 年以来の売得金減少が続いてお り 、

なかなか下げ止ま ら ない状況です 。 こ う し た局面を打開する ためには 、 関係者

がそれぞれの持ち場を し っか り と 固め 、 “ フ ァ ンの皆様の期待に応え る競馬を

提供する ” ために 、 心を一つに し て連携する こ と が肝要であ り 、 こ う し た努力

を重ね合わせる こ と によ り 、 必ずや この苦 し い状況も打破 さ れる筈です 。  

生産 ・ 育成界において も こ の ５ ０ 年 、 めま ぐ る し い変化があ り ま し た し 、 今

後も その動きは止ま る こ と はないで し ょ う 。 こ う し た中 、 日本の軽種馬生産 ・

育成界が目指すべき方向軸は “ 強い内国産馬作 り ” であ り 、 外国産馬に対抗で

き る内国産馬を安定的かつ継続的に送 り 出 し てい く こ と である と 思います 。 改

めて Ｊ Ｒ Ａ の役目 と は 、 ス タ ーホース を生み出すために生産 ･ 育成界の皆様が

切磋琢磨する その活力を活か し 、 競馬全体が着実に歩みを進める体制作 り をサ

ポー ト し てい く こ と にある と の認識を新たに し 、 新年の挨拶を さ せていただ き

ます 。  

本年も ど う ぞよ ろ し く お願いいた し ます 。  

 


